

JUNTA DE EXTREMADURA ■

Avda,

Mérida
Teléfono
Telefax 

INTERVENCION DEL PRESIDENTE EN EL ACTO PUBLICO CON, MOTIVO DE LA CAMPAÑA "X AÑOS DE GOBIERNO SOCIALISTA".

Los Palacios, 20 de Noviembre de 1.992

Gracias, muchas gracias, compañeras y compañeros, queridos amigos. Bueno, pues ya me he enterado, por fin, al final, por qué estoy aquí. Porque no sabía yo muy bien el motivo por el que los compañeros de la dirección del partido en Sevilla me habían invitado a este acto, ya que podían haber elegido a algún dirigente del partido que sea mejor orador que el que les está dirigiendo la palabra que, a poder ser, hubiera pronunciado "eses" y "jotas" que yo no sé pronunciar, lo cual queda mucho mejor en este tipo de tierra, pero me he enterado, por las palabras que ha dicho Paco Moreno, que estaba aquí porque quería que quien hable en Los Palacios, además de los tres que han intervenido antes que yo, sea alguien que le llame al pan, pan y al vino, vino, que es lo que yo creo que debe hacer todo ciudadano y más si es socialista. Lo que ocurre es que ha comenzado en los últimos tiempos a llamar la atención que gente del sur hablemos con una cierta claridad, porque se había pensado desde el resto de España, desde hace ya bastante tiempo, que la gente del sur eramos mudas, que comemos menos, que gastamos menos, que exigimos menos y que, por lo tanto, hablamos menos. Eso es lo que siempre se había pensado y cuando, de pronto, han visto que sabemos hablar o, por lo menos, intentamos expresarnos en nombre de nuestro pueblo ha habido un cierto escándalo por parte de algunos oídos púdicos que han dicho: "bueno, aquí parece que está ocurriendo algo raro porque la gente muda comienza a hablar y casi siempre se le entiende todo lo que dice".

Entonces, yo estoy hoy muy feliz de estar en Los Palacios, de estar en la provincia de Sevilla, de estar en Andalucía, en definitiva, porque para un extremeño venir a Andalucía es venir a casa. No porque seamos la misma tierra, que somos dos regiones distintas, sino porque buena parte de la problemática que ustedes y nosotros hemos tenido ha sido una problemática común y conjunta a lo largo de nuestra Historia. Y cuando yo vengo a un pueblo de

Andalucía, en este caso concreto a Los Palacios, sólo tengo que mirar la cara de una mujer para darme cuenta que muchas de las mujeres que aquí encuentro, en Andalucía, tienen en sus ojos la misma expresión que las mujeres que encuentro en los pueblos de Extremadura, es decir, señoras que, como consecuencia de un trágico destino que estaba programado, tuvieron que quedarse en su casa mientras su marido tenía que ir a ganarse la vida a otras regiones, que no es que tuvieran más suerte que nosotros sino que tuvieron más privilegios. Y se tuvieron que quedar en su casa.

Y tuvieron una dramática experiencia, tuvieron que hacer de madre, pero también de padre, porque el padre estaba trabajando en el País Vasco, en Alemania, en Cataluña, en Valencia o en Francia. Tu vieron que educarnos cuando nos faltaba nuestro padre, tuvieron que hacer de madre y de padre, pero también tuvieron que hacer de modista, y tuvieron que hacer de cocinera, y tuvieron que hacer de A.T.S., y tuvieron que hacer de médico, y esa experiencia acumulada que tienen las mujeres de nuestra tierra es lo que hace que, en su mirada, en estos momentos se refleje una ilusión, una esperanza por ver que, al final, el esfuerzo que hicieron no fue vano y los hijos que parieron son hijos que hoy están intentando traer la justicia social a Andalucía, a Extremadura, en definitiva, al Sur de España, que ha sido siempre la zona española que ha estado más desprotegida como consecuencia de los intereses económicos que, antes, Paco estaba denunciando.

Por lo tanto, vengo a mi tierra y vengo a mi casa. Para un extremeño venir a Andalucía es un paseo, pero para un extremeño socialista venir a hablar a socialistas es un orgullo; y para un extremeño socialista venirle a hablar a socialistas de cuya tierra ha salido Felipe González y Alfonso Guerra es un orgullo doble para mí, que soy

Y vengo, además, orgulloso a participar en la Campaña del Partido Socialista de los Diez Años de Gobierno, y vengo sacando pecho porque no tengo que avergonzarme, como socialista, absolutamente de nada, de nada. Como todo ser humano hemos cometido errores y aciertos, pero tengo que llevar la cabeza alta e invito a todos los socialistas de España a que lleven la cabeza alta porque nadie tiene que darnos lecciones de nada. Lo haremos bien o lo haremos mal, acertaremos o nos equivocaremos, pero la cabeza alta, con toda dignidad. Y lo que yo creo que habría que hacer en esta campaña es transmitirle a los militantes del partido, a nuestros votantes, a aquel que tiene el corazón en la izquierda, que no tienen que dejarse avasallar por lo que son campañas, antes alguien no quería pronunciar la palabra, yo la pronuncio, campañas de desprestigio no ya solamente hacia el partido, que sería legítimo que la oposición nos critique; son campañas de desmoralización. Quieren desmoralizarnos, y yo creo que eso es lo que tenemos que intentar evitar por todas nuestras fuerzas y no es la primera vez que ocurre. Ahora nos critican los diez años de gobierno, y nos critican los mítines y nos critican los actos que estamos haciendo, pero ya en el año 82 empezaron con esa crítica para quitarnos la moral; para ver si nos hundían psicológicamente; para ver si renunciábamos a esto, que no era nuestro sitio según ellos decían. Acuérdense que cuando ganamos las elecciones en el año 82 dijeron que íbamos a durar 6 meses. Y cuando progresamos un poquito más y pasaron los 6 meses dijeron: "esto no puede ser, y como lo están empezando a hacer bien, hay que desmoralizarles".

Y acuérdense Vdes. que la primera campaña que hubo en España contra nosotros -de desmoralización, no de oposición, que lo veo correcto y legítimo- de desmoralización era aquella famosa frase del "rodillo socialista". ¿Se acuerdan?. Parecía que nos daba vergüenza; había compañeros y había ciudadanos que nos habían votado que consideraban que eso de ganar por mayoría absoluta

EXTREMADURA ■

confieso, en mi gobierno, en algunas ocasiones, nos habían hecho creer que eso era malo y estábamos locos en el Parlamento Autónomo Extremeño, en los ayuntamientos extremeños, estábamos locos por aceptarle alguna propuesta a la oposición para que pareciera que eso de gobernar por mayoría no era tan malo, cuando yo creo que es muy bueno. Si uno quiere llevar adelante su compromiso con los ciudadanos lo mejor es tener la mayoría suficiente para poder llevar adelante ese compromiso, acertando o equivocándonos, pero ese contrato que hemos firmado con los ciudadanos en campaña electoral, la mejor forma de cumplirlo es tener mayoría *y a* eso aspira todo dirigente político, *y a* eso aspira todo partido. Y ahora nos hemos dado cuenta de que no era tan malo, que cuando el sr. Fraga ha ganado las elecciones en Galicia por mayoría absoluta no ha renunciado a la mayoría absoluta, sino todo lo contrario. Y que cuando el sr. Aznar va haciendo campaña electoral lo que pide es votos suficientes para gobernar por mayoría absoluta, por lo tanto esa campaña que en un principio tuvo un cierto éxito, afortunadamente, pasó.

Y, después, intentaron desmoralizarnos con una segunda: "el carnet en la boca". Porque los socialistas gobernábamos en muchos ayuntamientos, en muchas diputaciones, en el Gobierno de Madrid, en varias Comunidades Autónomas. Y hacíamos, por primera vez en la Historia, oposiciones para que la gente entrara a trabajar en los organismos que nosotros dirigíamos. Y empezó la campaña: "para entrar a trabajar hay que tener el carnet del PSOE en la boca". Y había compañeros que llegaron a creérselo y cada vez que había unas oposiciones se ponían enfermos si aprobaba uno que tenía el carnet del PSOE. ¿Por qué?, porque querían meternos en el cuerpo ese miedo para que siguieran trabajando los que siempre habían trabajado: los que tenían el brazo en alto, que eran los que estuvieron trabajando antes, *y han estado, y han continuado* en algunas ocasiones trabajando con nosotros, como consecuencia de nuestra honradez. Y como consecuencia, en algunas ocasiones, del temor que nos habían infundido y que, para que no fuera verdad eso que decían del carnet en la boca estábamos dispuesto a quitar a un socialista para entrar a trabajar a los que siempre lo habían hecho a lo largo de su historia.

Y esa campaña hubo que denunciarla porque tanto derecho tiene a trabajar uno que es socialista, como otro que no lo es. Y si me apuran digo más: tiene más derecho a trabajar uno de izquierda, que uno de derecha, porque los de derecha han estado trabajando toda la vida y los de izquierda han estado marginados toda la vida. Por lo tanto hay que hacerlo con honradez *y con equidad y que trabaje* aquél que tiene posibilidades de hacerlo, derecho a hacerlo y necesidad de hacerlo.

Y ahora estamos en la tercera fase de la campaña. Ahora ya no se pueden dar mitines, hace poco se ha referido Carmeli a ello, en Las Ventas hacemos un gran mitin, cuarenta mil personas, Felipe González, Alfonso Guerra, Ramón Rubial... Los mitines ya no se pueden hacer. Quien va a los mitines, yo me imagino que Vdes. lo habrán traído, tienen que traer el bocadillo de mortadela. Si

Avda. [REDACTED]
 Mérida [REDACTED]
 Teléfono [REDACTED]
 Telefax [REDACTED]

no, no va nadie. ¿Como piensan que somos tan pobres?. Pero ¿Vdes. se creen que alguien va a hacer cuatrocientos kilómetros desde Extremadura para irse a Madrid a un mitin por un bocadillo de mortadela?. ¡Oiga! si dijeran un televisor en color y un video, todavía. Pero ¡hombre!, es que siguen pensando que somos unos desgraciados, siguen pensando que somos unos desgraciados y que por un bocadillo de mortadela estamos dispuestos a recorrernos cuatrocientos kilómetros. Entonces ya, los mitines no hay que hacerlos. Los mitines no porque si va mucha gente es que tienen bocadillos, y por lo tanto primera página de los periódicos: "El PSOE lleva cuarenta mil personas con el bocadillo de mortadela". Y además convierten de la noche a la mañana a gente que tiene a sus espaldas largos años de lucha a favor de la libertad, lo convierten de la noche a la mañana, por haber ido a un mitin del PSOE en un borrego sumiso, y me parece que es injusto, y me parece que hay que denunciarlo. Y bueno, mas o menos no hay que hacer tantos mitines. Lo que habría que hacer es que Felipe González saliera en la televisión y explicara al pueblo qué es lo que se está haciendo, sale en televisión y ya está Felipe utilizando la televisión del gobierno. ¡Que no salga en televisión! ¡que está utilizando la televisión del gobierno!. Bueno, pues vamos a salir a la calle, vamos a ir puerta a puerta, vamos a hablar con los ciudadanos...: "eso es inconstitucional", dicen algunos. Eso de ir por las calles preguntándole a la gente que si están contentos con lo que ha hecho el PSOE, si están descontentos, cuáles son sus problemas: "eso es inconstitucional".

Así que, compañeros y compañeras, queridos amigos, no piquemos de nuevo en el anzuelo, hagamos lo que tengamos que hacer. ¿A quién hacemos daño hoy aquí?. ¿A quién le estamos haciendo daño?, porque estemos haciendo la campaña de diez años de gobierno explicando lo que hemos hecho. Yo creo que no hacemos daño a nadie. ¿A quién le hacemos daño porque vayamos a su casa a preguntarle qué piensa de nosotros?. Yo creo que no le hacemos daño a nadie: el que quiera recibirnos nos abre la puerta y el que no quiera recibirnos no nos abre la puerta.

Por lo tanto, no nos dejemos desmoralizar, porque hay compañeros que yo les he oído decir: ¡hombre es que eso de ir por las calles, puerta a puerta, a lo mejor está mal !. ¿Por qué va a estar mal?. Si lo que está mal es estar encerrado en un despacho toda la vida, alejado de los ciudadanos, del sentimiento, del palpito de los ciudadanos. ¿ Por qué va a estar mal que salgamos a la calle?. ¿Por qué va a estar mal que estemos aquí?. ¿Por qué va a estar mal que Felipe González vaya a TVE?. No caigamos en esas contradicciones; no nos dejemos comer la moral y seamos gente que, repito, vayamos por la calle con la cabeza absolutamente alta porque no tenemos nada que ocultar, a pesar de que digan lo que digan de nosotros... ¡ que para eso está la oposición!, para criticarnos, para hablar mal de nosotros. ¡Pero si estamos acostumbrados, queridos amigos!. ¡Si esto lo llevan haciendo ciento y pico de años!; o ¿es que no se acuerdan los más veteranos que de Pablo Iglesias se decía exactamente lo mismo que de nosotros?: que se montaba en un tren y se iba a primera y cuando llegaba al pueblo donde iba a dar el mitin, unos Kms. antes, se bajaba y se subía a tercera y se quitaba el abrigo

Avda. 
 Mérida 
 Teléfono 
 Telefax 

de pieles y se ponía un abrigo roto para dar el mitin. Si eso lo decían de nosotros, de Pablo Iglesias...

Hoy todo el mundo reconoce que Pablo Iglesias fue uno de los personajes históricos más importantes que ha dado este país, pero ya hace cien años decían esas cosas de él, ¿por qué no los van a decir de nosotros?. Que vayan a registrar la sede del Partido, que hagan lo que quieran. ¡Si no van a encontrar nada!. Yo solo constato que, por primera vez en la democracia española desde que tenemos democracia, la primera sede que se registra por parte de un juez es una sede de un partido de izquierdas. Y eso debe hacernos pensar y repensar, independientemente de lo que haya ocurrido, que no ha ocurrido nada. Pero hemos visto ayer por TV salir a un ex-Consejero de una Comunidad Autónoma, de un partido de derechas, salir en libertad provisional bajo fianza. ¿Alguien ha registrado la sede de ese partido?, no, porque a la derecha no se la registra, se registra a la izquierda, se persigue a la izquierda y a eso estamos acostumbrados, porque durante muchísimos años hemos tenido que soportar y sufrir ese tipo de inclemencia de un sector de la sociedad que no soporta, ni un momento, que los socialistas tengamos la confianza del pueblo. Y ¡ojalá que sigamos teniéndola!

Yo no voy a hablar mucho de la derecha de este país, porque me da la sensación de hablar de la nada: la derecha política no existe, queridos amigos. Y eso explica que muchos comentaristas políticos esten diciendo: ¿mué es lo que ocurre que, después de diez años gobernando el PSOE, no surge una alternativa a su derecha que se vea clara que puede gobernar España?. No surge ahora ni creo que va a surgir dentro de diez años: porque tienen que pagar lo que hicieron; tienen que pagarlo. La Derecha como partido político en España no existe, no existe, aunque se llame Partido Popular, no existe porque la derecha en este país siempre que gobernó, gobernó o bien a la sombra y al cobijo de un monarca absolutista o gobernó a la sombra y el cobijo de un dictador y no tuvieron necesidad de hacer un partido. ¡Si tenían al monarca absoluto que les llamaba para que gobernarán o tenían al dictador que los llamaba para gobernar!. Y, por lo tanto, jamás se acordaron de hacer un partido. Nosotros, durante cien años, hemos estado intentando organizar a los ciudadanos para construir un partido que nos permitiera llegar al poder, al gobierno y gobernar en nombre del pueblo que nos había elegido.

Por eso, hoy hay un partido fuerte que es el Partido Socialista Obrero Español y, por eso, hoy no hay un partido de derechas, como ocurre en otros países de Europa, sencillamente porque nunca se acordaron de que tenían que organizar a la gente para formar un partido. Porque no lo necesitaban, ¡si tenían el respaldo, si tenían el apoyo del monarca absoluto o del dictador!, ¿para qué necesitaban ellos al pueblo para gobernar?. Y ahora se han dado cuenta y ahora lo están pagando. Y han dicho: como nosotros no tenemos un partido fuerte, consolidado, sólido, y los vemos que cada tres años, cada dos años, cambian de líder pues vamos a hacer, vamos a intentar destruir al único partido de verdad consolidado que existe en España que es el Partido Socialista Obrero Español.

Avda. [REDACTED]
Mérida
Teléfono [REDACTED]
Telefax [REDACTED]

Y esa es la razón por la que no van a gobernar durante mucho tiempo, una de las razones, la otra razón es porque el Partido Socialista yo creo que está haciendo una buena labor en esta sociedad. No solamente por las cosas que ha hecho materiales, que se ven, sino también por el esfuerzo interno que hemos hecho para intentar adaptar a nuestro partido a las circunstancias que corren en España en 1990-1992, 1980..., porque este partido ha cambiado mucho, sigue siendo el partido que fundara Pablo Iglesias; sigue teniendo los mismos objetivos que Pablo Iglesias designó y diseñó para este partido, que es conseguir una sociedad más justa, más igualitaria y más solidaria y a esto no renuncia ningún socialista, no puede renunciar. Pero había que adaptarse a los tiempos que corren y había que intentar desmontar ciertos tabues, ciertos errores en los que la izquierda, los socialistas, estábamos inmersos y que no se correspondían con la realidad. Y no solamente hemos tenido tiempo de gobernar, de hacer cosas en los Ayuntamientos, en las Diputaciones, en las Comunidades Autónomas o en el Gobierno Central, sino que hemos tenido tiempo también de intentar convencer a nuestros militantes, en algunas ocasiones con desgarros importantes, y a nuestros electores de que había cosas que había que eliminar si queremos construir una sociedad justa, igualitaria y solidaria.

Y hemos tenido que demostrar a nuestros militantes que la broma de Stalin era una broma nula, que Stalin era una mala bestia, por decirlo claramente. Y hemos tenido que demostrar que Lennin no era tan mala bestia, pero que no era un demócrata, y nosotros somos un partido que queremos la democracia. Y hemos tenido que demostrar que el marxismo es un instrumento político importante pero que no explica toda la sociedad. Y hemos tenido que demostrar, con mucho desgarró que saben que nos ha costado, en algunas ocasiones, luchas fratricidas con la U.G.T., con nuestro sindicato de antes, que las reivindicaciones de los trabajadores no siempre tienen que ser justas por el mero hecho de venir de los trabajadores; no siempre son justas por el mero hecho de venir de los trabajadores.

Todas esas cosas las hemos estado haciendo simultáneamente a que gobernáramos el país, a que gobernáramos los Ayuntamientos o a que gobernáramos las Comunidades Autónomas. Y la derecha podía haber hecho algo igual y si ellos hubieran intentado cambiar un poquito para acercarse a la modernidad este país, todavía, sería más moderno de lo que ya es como consecuencia del gobierno de Felipe González. Pero la derecha ha seguido metida en las cavernas; si la derecha le dijera a su electorado que hay que pagar los impuestos no nos encontraríamos hoy con los empresarios dando la orden a sus afiliados para que no paguen el impuesto municipal a los Ayuntamientos. ¿Por qué no les convencen a su electorado de que para ser un país moderno hay que pagar impuestos?, que para que Domingo pueda hacer una calle, una piscina o una Casa de la Cultura necesita dinero. ¿Por qué no les convencen?. ¿Por qué no les convencen? a la derecha, a su sector más natural, que hay que jugar limpio en las relaciones laborales, que hay que jugar limpio. Que cuando haya un conflicto en una fábrica, en una empresa, hay que jugar limpio y no hay que emplear métodos del siglo XIX que ya están anticuados, que no son soportables por nadie. ¿Por qué

Avda. ■
 Mérida ■
 Teléfono ■
 Telefax ■

la derecha no intenta explicarle a los sectores más afines a ellos, incluida la Iglesia, que la mujer tiene derecho absoluto a hacer con su cuerpo lo que le venga en gana y que si no quiere tener más hijos no tiene obligación de tenerlos?. Si la derecha hubiera hecho lo mismo que nosotros hemos hecho a esta hora estaríamos en un país mucho más moderno, con muchas más posibilidades, e incluso la derecha tendría una cierta credibilidad que en estos momentos no tiene.

Han estado diciendo los compañeros que han hablado antes que yo algunas de las cosas que hemos hecho los socialistas en estos diez años. En esta campaña se están oyendo muchas críticas de muchos sectores, como he dicho anteriormente. Y una de las críticas que nos hacen es que decimos todo lo que hay, todo lo que hemos hecho, todo lo que existe, pero no decimos nunca qué es lo que pasa, *y* llevan razón. Yo creo que llevan razón *y yo* creo, compañeras *y* compañeros, que tenemos que ser autocríticos, que no basta únicamente subirse a esta tribuna y decir todo lo que hay, hay que decir lo que no hay. Y yo esta noche en Los Palacios, voy a darles satisfacción a nuestros críticos y voy a decir aquí algunas de las cosas que no hay después de diez años de gobierno socialista.

Y por ejemplo no hay ya en España, en un 20 de Noviembre, no hay miedo al golpismo, eso ya no existe, no hay miedo al golpismo, los 20 de Noviembre de hace quince años eran dramáticos. Hoy estamos aquí celebrando un acto y nadie se acuerda de que hay una inestabilidad democrática porque la democracia está absolutamente consolidada, por lo tanto, para nuestros críticos, que vean que somos autocríticos y que decimos las cosas que faltan: falta miedo al golpe de estado, porque la democracia está consolidada y los militares están cumpliendo labores propias de defensa nacional y labores humanitarias. Entre paréntesis, si en lugar de estar los legionarios en Yugoslavia estuviera el ejército normal, a esta hora la burguesía de algunas regiones de España estaría protestando y diciendo que no había que haber mandado el ejército allí, pero como se ha mandado al ejército profesional están tan contentos, si muere alguno no pasa nada, si le miramos el carnet de identidad seguro que no es ni hijo de un burgués, ni vasco, ni catalán, ni madrileño. A lo mejor puede ocurrir, como decía antes Paco, con los guardias civiles o con los policías cuando mueren víctimas del terrorismo, pero en fin, esa es otra historia en la que yo no quiero entrar.

Voy a seguir siendo autocrítico, voy a seguir dándoles gusto a aquellos que nos critican que nada más que decimos lo que *hay y* no decimos lo que falta. Por ejemplo, ya no hay en nuestras tierras, en España, ya no hay la beneficencia, no existe, ¡esa cosa tan bonita! que había antes donde la gente que no tenía seguridad social tenía que ir al Ayuntamiento a hablar con el Alcalde para que le dispensara.

Tenía que ir al dispensario para que le dispensara del pago de las medicinas, porque no tenía Seguridad Social. Bueno, pues ya no existe la beneficencia, ¡mala suerte! porque ya los alcaldes no pueden hacer obras de caridad. Ya no reciben en su despacho al pobre que viene: ¡que no tengo dinero! ¡que no tengo seguridad social! y ¡que vengo a que me dispense Vd. de la medicina!

Avda. [REDACTED]
Mérida
Teléfono [REDACTED]
Telefax [REDACTED]

ya no existe la beneficencia ¡mala suerte!. Ya no existe, por poner otro ejemplo también autocrítico, ya no existen pensionistas con 4.500 pts. Cuando yo llegué a Presidente de la Junta de Extremadura en el año 83 las pensiones no contributivas de aquellas que se pedían a los compañeros que no habían cotizado nunca a la Seguridad Social porque no habían podido o porque no habían cotizado por ellos eran de 4.500 pts., ahora son de treinta mil pesetas, veintinuevemil y pico pesetas. Bueno pues ya no existen pensionistas de 4.500 pts., ya existen pensionistas de veintinueve mil. Y algunos dicen: "no es mucho"..., depende, depende de las zonas, porque en mi tierra si yo le pregunto a un colectivo como aquí hay: que levanten la mano aquellos pensionistas que cobrando treinta mil pesetas cobran ahora más que cuando estaban trabajando en el campo del señorito de sol a sol, algunos levantaban la mano. Así que ahora sin trabajar los pensionistas algunos cobran más que cuando estaban trabajando de sol a sol. Eso ya no existe, para que tomen nota aquellos que dicen que solamente hablamos de lo bueno y no de lo malo.

Ya no existen emigrantes; algunos temporeros, ha dicho la compañera Consejera, pero emigrantes ya no existen, ya no se ven en nuestros pueblos, por lo menos en Extremadura, donde se nos han ido 850.000 extremeños en los años 50-60, ya no existe la emigración, ya no existe ese espectáculo que veíamos hace solo doce años, porque algún joven se creerá que estoy hablando de antes de la guerra, no, de hace doce años. Ese espectáculo, de esas furgonetas con esos colchones, con esos orinales y la gente caminito de Francia, caminito de Alemania o caminito de Barcelona. Eso yo lo he visto y no soy tan viejo; eso ya no existe. Ahora resulta que el problema es de los inmigrantes, yo tengo en mi gobierno una Consejera que se llama Consejera de Emigración y ahora le tendré que cambiar el nombre porque el problema que se nos plantea es la inmigración, los que vienen, que por cierto son bien recibidos en Extremadura. Aquel que viene a intentar ganarse el pan a Extremadura es bien recibido, aquel que viene a delinquir no, pero aquel que viene a ganarse el pan ¿cómo lo vamos a rechazar desde Extremadura?. Si nos hubieran rechazado a los 850.000 extremeños que se fueron, ¿qué hubiera sido de nuestra tierra?. Porque no somos racistas; yo creo que en España nadie es racista, ahora hay manifestaciones en contra del racismo, en contra de la xenofobia. Yo creo que no hay racismo ni xenofobia en España, sinceramente lo digo. Lo que hay es odio al pobre, pero racista, porque uno sea sudamericano, porque uno sea negro... a la gente no le molesta en España. Aquí tenemos Maradona, es sudamericano, por lo visto tuvo algún problema el pobre hombre desgraciadamente, lo siento mucho, con la drogra. ¿Han visto que alguien le haya criticado por ser sudamericano drogadicto?: nadie. Magic Jhonson, baloncestista famosísimo, tiene sida por lo visto, lo ha dicho él: es negro y tiene el sida. ¿Han visto que cuando fue a Barcelona en los Juegos Olímpicos la gente lo repudiara?: se pegaba la gente por darle la mano, a un negro con sida. Así que cuando el negro, o cuando el sudamericano es rico la gente lo recibe muy bien, ahora si se le ocurre ser pobre, entonces es cuando se le pegan cuatro tiros. O sea, no somos racistas, lo que hay es, todavía, un sector de la sociedad que tiene odio al pobre y lo que tenemos que intentar hacer es que esa pobreza no exista. Estamos consiguiéndolo en nuestro país y tenemos que ser solidarios también con aquellos que, por cierto, no vienen a quitarnos el trabajo,

Avda. 
 Mérida
 Teléfono 
 Telefax 

vienen a hacer el trabajo que nosotros no queremos hacer; como nosotros cuando íbamos a Alemania, no íbamos a quitarle el trabajo a los alemanes, íbamos a hacer el trabajo que los Alemanes no querían hacer, y a eso vienen esas criaturas que cruzan el Estrecho en una barca. Así que no somos racistas, sino sencillamente que es que somos una sociedad todavía clasista. Y aquellos que quieren que se termine con la asistencia sanitaria, con el despido libre, con no sé qué, están provocando situaciones, no de racismo, sino situaciones de generación de pobreza y por lo tanto conflictos sociales sin cuento en nuestra sociedad.

Otra cosa que no existe y que lo he apreciado. Ya no existe la vergüenza de ser andaluz, ya no existe la vergüenza de ser del sur, lo empezaba diciendo en mi intervención. Ya nos sentimos orgullosos de ser andaluces, ya no cambiamos nuestra forma de hablar, ya nos sentimos orgullosos de haber nacido en esta tierra, no nos da vergüenza, no somos ni mejores pero tampoco peores que el resto de los ciudadanos de España. Lo que pasa es que no tuvimos las mismas oportunidades, que es distinto, malamente la gente podía salir con una gran instrucción de nuestros pueblos si no había escuelas, o si las escuelas que había estaban tapadas con latas de galletas María los cristales, porque no había ni cristales. Entonces, ahora comienza a despertar un sentimiento, yo creo que eso sí que sobra, de los socialistas, pero no sólo de los socialistas, sino también de todo el pueblo, comienza a despertar un sentimiento de orgullo, de ser del sur, y comenzar a tener oportunidades de ser del sur. Lo que pasa es que molesta mucho eso; lo decía antes Paco, eso de que alguna cosa empiece por el sur molesta a algunos. Fijense que en este año hemos tenido la Exposición Universal de Sevilla y hemos tenido las Olimpiadas. Y en ambos acontecimientos el Estado se ha gastado más o menos el mismo dinero. Ha terminado la Olimpiada de Barcelona y todo el mundo ha dicho que estaba muy bien, que ha salido perfecto, cuando se corrían los cien metros libres, a las cinco en punto de la tarde los cien metros; hubiera sido un error si en lugar de los cien metros hubiera corrido un tío "mariposa", ha salido muy bien, perfecto, yo le felicito y felicito a los catalanes. Ha terminado la Expo, que ha salido magnífica, pero ¿qué es lo que ha dicho la derecha?: "vamos a auditar las cuentas de la Expo", por que se ha gastado ahí mucho dinero y hay que auditar, a ver qué se ha hecho con ese dinero. ¿Por qué no dicen vamos a auditar las cuentas de la Olimpiada?. ¿O es que aquí no se ha gastado dinero?. Aquí se ha gastado el mismo dinero que en Sevilla, nadie quiere saber nada de las cuentas de la Olimpiada, y todo el mundo nos pregunta por las cuentas de la Expo. ¿Por qué?: porque ¡hombre, se supone que los ricos no se llevan el dinero!; ahora, los pobres del sur cuatro duros que tengan por ahí los cogen y los mangan y se los meten en el bolsillo. Ese es el concepto que siguen teniendo de nosotros algunos que vienen a esta tierra a intentar protegernos y a intentar defendernos. ¿Por qué no piden las cuentas de todos sitios si es que tienen sospechas o dudas de que alguien se ha llevado el dinero?. Pero me parece una afrenta, sinceramente, a la gente del sur que a los del norte no se le pidan cuentas y a los del sur se sospeche de nosotros, sencillamente porque piensan que los pobres tienen que llevarse las perras inmediatamente y hacer chanchullos y hacer trampas. Y me parece una injusticia que tendríamos que denunciarla y que tenemos que protestar, porque podemos y debemos ser tan honrados los que

Avda. [REDACTED]
Mérida
Teléfono [REDACTED]
Telefax [REDACTED]

hemos nacido en el sur, como los que han nacido en el norte. Y nadie tiene derecho a acusarnos de algo que, sinceramente, nunca hemos cometido. Y si quieren tener ejemplos de honradez pueden venirse a los pueblos de Andalucía o pueden venirse a los pueblos de Extremadura donde verán no solamente honradez, sino verán también solidaridad a raudales, solidaridad entre la gente, solidaridad entre los pueblos.

Ya no existe, tampoco, la mujer, lo ha dicho el Alcalde antes; el triste espectáculo que veíamos en su Región y en la nuestra, cuando llegaba el verano, el triste espectáculo de las mujeres con las cántaras detrás del camión cisterna para abastecerse de agua, porque no había agua corriente en nuestros pueblos y eso, afortunadamente, está desapareciendo, y *ya* abre uno el grifo y sale agua, pero es que no hace tanto tiempo, hace cinco años, seis años solamente, no había agua en muchos pueblos de nuestra región, de nuestras regiones. Bueno, pues para los críticos que dicen que nada más que decimos lo que *hay*, y lo que no hay les digo que ya no existe ese espectáculo que ponían por la televisión todos los veranos de las mujeres del sur cogiendo la cántara y yendose al camión cisterna a intentar coger un poquito de agua para hacer la colada o para hacer, en definitiva, bañar a los niños. Y, hablando de baños, ya no existen los niños bañándose en las charcas y en los ríos. Yo comprendo que hemos roto una imagen ecológica, porque era bonito ver a los niños bañándose en las charcas, si cogían un tífus pues no pasaba nada, mala suerte, pero ya no existe ¿por qué? porque hemos hecho piscinas y en algunos sitios piscinas cubiertas, de invierno, para que puedan participar en los campeonatos deportivos, porque antes decían: "¿cuándo va a haber un extremeño participando en un campeonato de natación?", cuando haya piscinas. Si no había piscinas ¿cómo iban a participar?. Y ahora comenzamos a verlo porque, efectivamente, en nuestros pueblos ya hay un equipamiento social, que el Alcalde lo ha dicho y que yo no voy a repetir. No sé si aquí existiría, pero en mi tierra sí, y cuando lo dije el otro día, en Badajoz, la gente se reía mucho: ya no existe la linterna de petaca, y yo no sé si aquí pasaría, pero allí se vendían por miles, porque la gente del pueblo que salía por la noche de su casa tenía que encender la linterna de petaca para ver, para no meterse en el barro, para no meterse en los agujeros, porque no había luz en nuestros pueblos, hace solamente ocho o diez años, porque no había asfalto y claro el joven de quince años que me escuche dirá: "¿pero éste de qué está hablando?", de hace diez años, sólo de hace diez años. Y cuando uno va por las casas todavía se encuentra con las famosas linternas de petaca que dicen: "estas son las que usábamos para ir por las calles para no tropezarnos porque nos pegabamos cada porrazo por la noche...". Bueno, pues eso, la linterna de petaca tampoco existe.

Y no existe una cosa que es muy dramática, que era muy dramática y que la gente calificaba como "el tonto del pueblo". Cuando uno llegaba a un pueblo, no sé aquí, en mi tierra se encontraba con la iglesia y con lo que la gente llamaba "el tonto del pueblo" que, normalmente, era hijo de una familia humilde, porque el hijo de una familia más acaudalada estaba en algún centro sanitario o estaba en algún centro hospitalario. Y el tonto del pueblo ya no existe, porque los enfermos mentales están metidos en centros asistenciales de la Junta de Andalucía, de la

Avda. [REDACTED]
Mérida
Teléfono [REDACTED]
Telefax [REDACTED]

Junta de Extremadura o de asociaciones no gubernamentales como "Aprosuba", etc..., que están cumpliendo una labor social. Y esas madres y esos padres que tenían esos hijos en la calle ya no tienen que soportar la vergüenza que la gente señalara a sus hijos con el dedo diciendo: "por ahí va el tonto del pueblo". Ya no existe eso, comprendo que, a lo mejor, a alguno le gustaría seguir viéndolo para cachondearse de él, pero ahora están, afortunadamente, por la gestión que estamos haciendo, están en los centros que estamos creando para que todo el mundo pueda tener una asistencia mental adecuada y suficiente.

Ya no existen los Montes de Piedad, existen las Cajas de Ahorros, ya no existen los Montes de Piedad, o mejor dicho, todavía queda un poquito de Monte de Piedad, pero el que va a empeñar las cosas ya no es el pobre, es el rico que le ha ido mal y va al Monte a empeñar alguna joya, pero antes eran Cajas de Ahorros y Monte de Piedad, para los pobres, fundamentalmente, Monte de Piedad. Y ahora existen Cajas de Ahorros gobernadas democráticamente por representantes de los Ayuntamientos elegidos democráticamente y que están intentando hacer una labor económica al servicio del pueblo, y cuando digo el pueblo me refiero a todos los ciudadanos, y los créditos ya se dan, no en función de la cuenta corriente que tiene el individuo, sino en función del proyecto que presenta, o por lo menos se intenta, si el profesional que allí hay intenta valorar el proyecto empresarial, cooperativo que presentan los ciudadanos. Pero es que antes en mi tierra se daba una paradoja: cuando uno quería un préstamo en una Caja de Ahorros tenía que pedirle el informe al cura del pueblo, pero cuando uno quería un certificado de buena conducta, que sería el cura el que lo tendría que dar, se lo daba el sargento de la guardia civil, o sea, que estaba todo al revés, lo lógico sería que el certificado de buena conducta lo diera el cura y que el certificado para ver si podías tener un préstamo te lo diera el Director de la Caja de Ahorros. Bueno pues no, era el cura el que daba el informe y ¡amigo!, si no eras persona de solvencia moral suficiente no te daban el préstamo, aunque tuvieras quince millones de pesetas detrás para respaldar el proyecto. Así que esas cosas ya no existen.

Y no existe tampoco la Andalucía ni la Extremadura invisible, ahora ya nos conocen y ahora ya nos ven, y ahora nos respetan y sobre todo a Vdes. les conocen más que a nosotros, porque han tenido la suerte de tener una Exposición Universal, como se ha dicho anteriormente que ha cambiado de la noche a la mañana la faz de la provincia de Sevilla y han pasado millones de ciudadanos que han visto que esta tierra ya no es la tierra de la pandereta, sino que es la tierra de la gente con dignidad y con orgullo que quiere trabajar, que quiere hacer un futuro mejor para su tierra, que confía en un partido, pero que la obra que se está haciendo en España, en Andalucía, no es obra solo del Partido Socialista Obrero Español, seríamos unos cretinos si lo dijéramos, es obra de toda la sociedad que ha confiado en su fuerza, que ha empezado a tener ilusión, que ha empezado a tener esperanza y, sobre todo, que ha empezado a tener dignidad, lo que decía Paco Moreno, que ya la gente tiene oportunidades que no se tenían antes y esas oportunidades se están poniendo encima de la mesa y la sociedad se está movilizandoy la sociedad está siendo activa.

Avda. [REDACTED]
Mérida
Teléfono [REDACTED]
Telefax [REDACTED]

Dentro de un año tendremos que rendir cuentas de lo que hemos hecho en nuestra gestión de estos cuatro últimos años y vamos a venir por los pueblos a explicarlo. Solamente, yo les diría que se acuerden ustedes de aquellos que hace solamente tres años o hace dos años, depende de qué campaña electoral sea, cuando ganábamos los socialistas en Andalucía y en Extremadura decían que es que ganábamos porque teníamos el voto cautivo. El sr. Aznar, que estuvo aquí ayer, en Sevilla, diciendo que donde hay un socialista hay corrupción yo creo que se ha equivocado, donde hay corrupción demostrada está el sr. Aznar. Pues bien, cuando viene la campaña electoral viene a halagarle los oídos a ustedes pero cuando termina la campaña electoral y no le han dado su voto dicen voto cautivo, voto de la gente menos preparada, de los más viejos, de los menos preparados, que no sé yo muy bien. Dicen, en Madrid pierden los socialistas y en Andalucía y Extremadura ganan, ¿por qué?, porque allí están muy preparados y aquí están poco concienciados y yo nunca he sido capaz de entender muy bien por qué una señora de Madrid que por la mañana va a la sauna, después al gimnasio, después a la peluquería y por la tarde lee el "Hola" y echa la partida con las amigas, tiene más conciencia política que la señora de Andalucía o de Extremadura que sabe lo que es pasar por la vida a fondo, con sufrimiento, con pena, pero también con alegría, ¿por qué aquella está mejor preparada políticamente que las mujeres de nuestra tierra?. Bueno, pues acuérdense que el sr. Aznar, cuando perdieron las elecciones en Andalucía y Extremadura, decían que había sido el voto cautivo, el voto de los menos preparados, el voto de los más tontos, en definitiva, decían. El sr. Aznar y la sra. Tocino, que también lo decía mucho, de voto cautivo no saben nada, ni saben de cautividad; la sra. Tocino y el sr. Aznar, si saben algo, es de voto de castidad, pero de voto cautivo no tienen, absolutamente, ni puñetera idea.

Así que, queridos amigos, como habréis visto, y como habrán visto ustedes, he intentado en esta pequeña charla de poner de manifiesto, para que nuestros críticos se queden satisfechos, de que es verdad que hay muchas cosas que hemos hecho pero es verdad que también hay muchas cosas que faltan, algunas yo las he dicho y otras ustedes las tienen en la cabeza.

Lo que hay en Andalucía es